

# Hoy reciben vacuna contra el Covid personas de 40 a 49 años de cuatro alcaldías

**ALEJANDRO CRUZ FLORES**

A la fecha, 44 por ciento de la población adulta de la Ciudad de México, es decir, 3 millones 122 mil 708 personas, ha recibido por lo menos una dosis de la vacuna contra el Covid-19, informó el director de gobierno digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark García.

De este universo, detalló en videoconferencia, casi 1.8 millones tiene completo ya su esquema de vacunación entre adultos de 60 años y más, así como personal de

los sectores salud y educativo.

Hoy se inicia la vacunación de personas de 40 a 49 años en su primera dosis en las alcaldías Álvaro Obregón, Tlalpan, Tláhuac y Miguel Hidalgo, donde se prevé inocular a 346 mil 336 adultos.

De esta manera, para el próximo domingo se estima que el porcentaje de la población adulta mayor con al menos una dosis llegue a 49 por ciento.

La delegada de los programas de desarrollo para el bienestar en la capital del país, Cristina Cruz Cruz, recordó que a partir de mañana estarán en operación las ma-

crounidades de vacunación.

En Miguel Hidalgo, donde se aplicará el biológico de Pfizer, habrá dos sedes: el Campo Marte y la Benemérita Escuela Nacional de Maestros.

En Álvaro Obregón se utilizará el antígeno de AstraZeneca en tres macrounidades ubicadas en la Expo Santa Fe, el deportivo Plateros y el estadio Olímpico de Ciudad Universitaria.

Tlalpan contará con tres sedes: el Instituto Nacional de Medicina Genómica y la Escuela Nacional Preparatoria número 5, de la Universidad Nacional Autónoma de México, y el Centro de Estudios Navales de Ciencias de la Salud de la Secretaría de Marina.

En Tláhuac, la vacunación tendrá lugar en la Universidad Marista y la unidad habitacional militar El Vergel. En estas dos últimas demarcaciones también se aplicará el biológico de AstraZeneca.



# Inicia hoy vacunación 40-49 en 4 alcaldías

**POR AIDA RAMIREZ MARIN**

Desde hoy miércoles, y hasta el domingo 13 de junio, se inoculará a personas de más de 40 años, como parte de la Fase 15 del Plan Nacional de Vacunación en la Ciudad de México, en Álvaro Obregón, Tlalpan y Tláhuac (con AstraZeneca) y Miguel Hidalgo (Pfizer), donde se prevé atender a 346 mil 336 adultos; y el próximo domingo se estaría llegando al 30 por ciento de los adultos en la capital.

En Miguel Hidalgo se tendrán dos sedes, Campo Marte y la Benemérita Escuela Nacional de Maestros; en Álvaro Obregón son tres sedes: Expo Santa Fe y Deportivo Plateros, Estadio Universitario.

En Tlalpan también se tendrán tres sedes: Instituto Nacional de Medicina Genómica –el INMEGEN–, Escuela Nacional Preparatoria Número 5 “José Vasconcelos”, de la UNAM; y, el Centro de Estudios Navales de Ciencias de la Salud –CENCIS– de la Marina; en Tláhuac son dos sedes: la Universidad Marista y la Unidad Habitacional Militar “El Vergel”.

El calendario de vacunación inicia mañana miércoles 9 de junio con las letras A, B y C; el jueves 10, D, E, F, G; el viernes con H, I, J, K, L, M; el 12 de junio, N, Ñ, O, P, Q, R y, el domingo 13 de junio, el S, T, U, V, W, X, Y, Z y los rezagos.

Aunque no es obligatorio, las personas de estas alcaldías, registradas en [mivacuna.salud.gob.mx](http://mivacuna.salud.gob.mx) empezaron a recibir desde el pasado lunes, un mensaje de texto con su nombre, Sede de Vacunación, día y hora para asistir; también pueden registrarse en el portal de [vacunacion.cdmx.gob.mx](http://vacunacion.cdmx.gob.mx) o llamando al LOCATEL, 55 5658 1111.

A todas las personas que pudieran perder su cita, es importante que asistan el último día asignado en la alcaldía para los rezagos.



## EL CRISTALAZO

Rafael Cardona  
Twitter: @CardonaRafael



# Cuauhtémoc, alcaldía que cae

**D**e acuerdo con todos los nahuatlitos habidos y por haber, Cuauhtémoc significa "Águila en descenso". En caída, pues, nombre largamente simbólico para un tlatoani derrotado como fue el sobrino de Moctezuma.

No se sabe si tan gravitatoria tendencia en el ave --cuya dieta de serpientes aún llevamos en el escudo nacional-- se debe a su trayectoria en pos de una presa, o si viene de bajada porque está herida, desfalleciente o abatida por una flecha. La etimología -- del náhuatl cuauhtli, "águila", y temo, "bajar", es decir, "el águila que baja"--, no da para tanto.

También es misteriosa la reverencia lópezvelardiana de llamar al tlatoani cautivo, o héroe a la altura del, arte, pues en los crípticos versos zacatecanos no se define cuál arte, como no sea el de loarte y rimarte...

Pero los mexicanos guardamos con respeto la memoria del valiente guerrero cuya suerte fue dolorosa y humillante, pues fue sometido a martirio, tormento y vejación, a pesar de su alcurnia, hasta terminar colgado de una ceiba.

Por eso tenemos tantas ciudades, mu-

nicipios, plazas, avenidas y billetes en su memoria. Por eso -- a pesar de ser como nuestra mayoría, un héroe derrotado-- su cabeza se nos queda, hemisféricamente de moneda.

Por esas razones, cuando en 1970 Luis Echeverría subdividió la ciudad en 16 demarcaciones, en aquel tiempo administradas por delegados del jefe del Departamento del Distrito Federal (quien a su vez era un delegado suyo), el centro de la ciudad, la zona donde estuvo en cogollo de la Gran Tenochtitlán,

recibió ese nombre. Sus límites son los de la original ciudad de México, cuya división territorial fue ignorada cuando se quiso hacer del DF una entidad nacional, más, y se terminó haciendo un champurrado políticamente correcto mediante una Constitución de fantasía.

La delegación Cuauhtémoc (y ahora la alcaldía), ha sido gobernada desde 1997 por la izquierda. De Jorge Legorreta a este joven tabasqueño Néstor Núñez, cada uno de los responsables de su administración ha cumplido cabalmente con la en-

comienda: llevar el centro de la ciudad al lamentable estado actual, a pesar de la remodelación escenográfica emprendida por López Obrador y Carlos Slim en beneficio de los intereses inmobiliarios.

Toda una hazaña de la izquierda, capaz de convertir los corredores de ambulantes, en negocios disimulados y los micro expendios de drogas en franquicias ubicuas servidas y dotadas por el Cartel de la Unión Tepito y otros más. Eso es el Centro.

Hoy la izquierda ha sido expulsada de esa ciudad, la parte más vibrante, histórica y rica de la capital del país, por ella degradada. Nunca les había ocurrido así a los ineptos perredistas y morenos, así el presidente diga lo contrario, arrinconado en el orgullo de llevar a Morena al triunfo... en la casilla donde votó. Vaya consuelo.

### SELLO MONREAL

Sandra Cuevas, impulsada --dicen-- por Ricardo Monreal, quien fue delegado antes del cambio constitucional, será ahora la responsable de esa importante parte de



la capital. Le quedará el orgullo de haberle arrebatado el Zócalo a López Obrador. A ver si aprovecha.

Morena carece de mayoría calificada en San Lázaro. Esa "victoria" no significa nada. Con sus diputados, propios y parasitarios, puede hacer casi todo. Cuando no se tiene algo, se compra, sean votos o devotos.

Los cambios indispensables de la IVT para lograr vigencia transexenal: militarización (Guardia Nacional, aduanas, bancos, Tren Maya, Corredor del Istmo, etc.); contrarreforma educativa y permanencia etiquetada de los programas sociales, entre otros, ya están hechos.

Todos en tres años con la colaboración de los "opositores" en el Senado.

—¿Dónde quiere usted votar, senador, aquí o en Almoloya? Esa fue la fórmula persuasiva.

Por lo pronto, ganarán como les venga en gana el presupuesto, para el próximo año... o nos quedamos con este. Ganancia de todos modos.

La única derrota realmente penosa, por lo simbólica, además, fue en la CDMX.

Errata: En el texto de ayer donde dice nacimiento debe decir, residencia.●

*Hoy la izquierda ha sido  
expulsada de esa ciudad, la  
parte más vibrante, histórica  
y rica de la capital del país,  
por ella degradada*



# GCDMX e IP rechazan clasismo promovido con división de alcaldías

**Elección.** Los resultados del pasado 6 de junio en la capital del país desataron una oleada de memes que la jefa de gobierno calificó como clasistas

**Montserrat Vargas**

Tras la jornada electoral del pasado 6 de junio, cuyos resultados 'dividieron' a la Ciudad de México entre las alcaldías en donde ganó la alianza opositora 'Va por México' y en las que seguirá gobernando Morena, se desató una oleada de memes que la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, consideró que fomentan el clasismo y la discriminación.

"Me parece muy grave que se promueva este esquema de división en la ciudad; siempre lo he dicho, esta ciudad es solidaria y lo que buscamos, justamente, es disminuir esas desigualdades y no fomentarlas, y no fomentar ni el clasismo ni la discriminación", dijo al ser cuestionada al respecto durante un evento de inauguración del sistema Pilares.

La mandataria capitalina expuso su rechazo a la división 'entre ricos y pobres' que se está planteando en la capital del país.

"No hay que promoverlo porque no puede haber esta división clasista, discriminatoria, sino todo lo contrario, tiene que haber un acercamiento", dijo.

Sheinbaum Pardo enfatizó que su gobierno fomenta una ciudad de innovación y derechos, precisamente, para reducir desigualdades, por lo que no es momento de marcar una división en la capital del país e hizo un llamado a los capitalinos para dejar de promoverla.

**IP se suma al rechazo**

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Ciudad de México coincidió con la jefa de gobierno en que no es momento de dividir a la capital, sino

al contrario, debido a los retos que ha traído consigo la pandemia de coronavirus.

"No sólo rechazamos la división y el clasismo que se está generando, sino que trabajaremos para la unión de todos los capitalinos. Vamos a promover que tenemos que trabajar unidos, ese será el mensaje desde la Coparmex: unión, reconciliación e invitación al trabajo de manera conjunta", dijo el presidente del centro empresarial, Armando Zúñiga, en entrevista con *Publimetro*.

El líder empresarial hizo un llamado al gobierno, alcaldes, diputados locales y sociedad a trabajar en pro de la recuperación económica independientemente de los colores partidistas.

"Desde que inició el gobierno de López Obrador desafortunadamente se ha mencionado que hay 'fifis' y 'chairs' y con las elecciones en la ciudad se habla más de esta división; sin embargo, todos somos mexicanos, capitalinos y los empresarios vamos a promover la unión porque tenemos que ir en un mismo sentido", dijo.

En tanto, sobre los resultados en las elecciones de alcaldías, Armando Zúñiga aseveró que la reconversión política será benéfica para el sector pues habrá un equilibrio y ello abrirá oportunidades para que los empresarios sean escuchados, pues hasta ahora la respuesta a sus propuestas para la reactivación económica en la ciudad ha sido lenta.

**"No podemos dividir la ciudad. Aquí no podemos promover ni el clasismo, ni la discriminación, bajo ninguna circunstancia"**

**Claudia Sheinbaum**

Jefa de gobierno

**LAS CLAVES**

**¿Qué ganaron?**

**Alianza**

**PAN-PRI-PRD (8)**

- Azcapotzalco
- Cuauhtémoc
- Miguel Hidalgo
- Cuajimalpa
- Álvaro Obregón
- Magdalena Contreras
- Tlalpan
- Coyoacán

**PAN (1)**

- Benito Juárez

**Morena (7)**

- Gustavo A. Madero
- Venustiano Carranza
- Iztacalco
- Iztapalapa
- Tláhuac
- Xochimilco
- Milpa Alta





**Estimación.** La reconversión política de la ciudad será benéfica para la economía. / NICOLÁS CORTE



**SALDO TRAS VIOLENCIA ELECTORAL**

# Seis candidatos asesinados dan alcaldías a sus partidos

Por O. Carvajal y M. Juárez

**MORENA** gana en Chilón, Misantla y Tierra Blanca tras fatalidad; PAN en Juventino Rosas y MC en Moroleón y Cazones de Herrera **pág. 3**



**OBTIENEN** triunfo con entre 31.4% y 49% de la votación; en la impunidad, ocho de cada 10 homicidios; Etelekt reporta 9 detenidos

Apenas, 2 detenidos por cada 10 crímenes

## Partidos triunfan en 6 municipios donde mataron a sus candidatos

**MC, PAN Y MORENA** se reparten Chilón, Juventino Rosas, Moroleón, Misantla, Tierra Blanca y Cazones; en 27 de 36 homicidios no se reportan capturas ni sentencias; gobiernos soslayan su responsabilidad: experto

• Por Otilia Carvajal y Magali Juárez

Los partidos Morena, Acción Nacional (PAN) y Movimiento Ciudadano (MC) obtuvieron el triunfo este 6 de junio en seis municipios donde sus candidatos o aspirantes fueron asesinados durante el proceso electoral, de acuerdo con el conteo del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP).

En una revisión realizada por *La Razón*, de los 36 cargos públicos que buscaban candidatos y aspirantes que fueron asesinados, seis fueron obtenidos por los partidos o alianzas que los postularon.

En Moroleón, Guanajuato, la victoria fue para Alma Sánchez, hija de Alma Rosa Barragán, quien fue asesinada a unos días de la elección durante un mitin. La candidata de MC arrasó con 48.5 por ciento, equivalente a 10 mil 5 votos.

El homicidio del también emecista René Tovar fue reportado un día antes de los comicios, los cuales ganó con 49 por ciento de las preferencias. El sustituto que ocupará la presidencia municipal será Omar Ramírez.

Otro caso es el homicidio de Pedro Gutiérrez, precandidato de Morena al municipio de Chilón, en Chiapas, ocu-

rrido en marzo pasado. El partido tiene el triunfo virtual del ayuntamiento con un 42.4 por ciento de los votos.

En tanto, el panista Fernando Gasca ganó el ayuntamiento de Santa Cruz de Juventino Rosas, Guanajuato, luego de que su predecesor, Juan Antonio Acosta, fue asesinado durante este periodo electoral, en enero pasado.

En Veracruz, Morena ganó dos municipios donde sus candidatos fueron asesinados. Se trata de Misantla, donde Jorge Alfredo Gaspar aspiraba a ser candidato, y que finalmente ganó Javier Hernández, con 39.3 por ciento de la votación.

Mientras que en Tierra Blanca se alzó con la victoria Álvaro Gómez Flores con un 48 por ciento de los sufragios, luego de que uno de los precandidatos, Manuel Dimas, fue ultimado.

En los comicios de 2021, 75.6 por ciento de los 36 asesinatos contra candidatos o aspirantes han quedado impunes, ya que sólo han reportado detenidos en dos de cada 10 homicidios.

Una revisión hecha por *La Razón* indica que han sido detenidas 15 personas por nueve crímenes. En tanto, los otros 27 son investigados por las fiscalías locales, pero no hay sentencias ni detenciones.

Las aprehensiones ocurrieron por dos homicidios de aspirantes de MC, dos de Morena, dos del PAN, uno del PRI, uno del PVEM, uno sin partido y un candidato independiente.

Por ejemplo, la Fiscalía General del Estado de Chihuahua dijo a *La Razón* que se tiene una carpeta de investigación abierta por el homicidio de Yuriel Armando González, precandidato del PRI a la alcaldía de Nuevo Casas Grandes, pero aún no hay detenidos.

Al respecto, Rubén Salazar Vázquez, director de la consultora Etelekt, dijo a



este rotativo que también tienen nueve registros de detenidos por su presunta participación en estos casos y ninguna sentencia: "la narrativa que emplean (las autoridades) acusando al narco es una justificación para soslayar la responsabilidad que tienen las

autoridades para investigar este asunto".

Recordó que al ser delitos del fuero común deben ser investigados por las fiscalías estatales, sin embargo, la mayoría eran opositores al partido en el poder.

Además, advirtió que las agresiones en los últimos dos periodos electorales han aumentado, no sólo asesinatos, sino también homicidios en grado de tentativa, amenazas, secuestros, lesiones, entre otros.

De acuerdo con el último informe de violencia política en México de la consultora, de los 36 aspirantes o candidatos asesinados, 31 competían por cargos municipales. Esto convierte a la elección de 2021, la más grande en la historia de México, en la segunda más violenta en los últimos 20 años, tan sólo superada por la de 2018, cuando murie-

ron 48 personas que buscaban un cargo.

La detención más reciente ocurrió en el caso de la candidata al municipio de Moroleón, Guanajuato, Alma Rosa Barragán, quien fue baleada el pasado 25 de mayo.

En otro caso, la Fiscalía General del Estado de Quintana Roo comentó a este medio que hay una carpeta de investigación en curso y una detenida por el presunto homicidio de Ignacio Sánchez, candidato del PVEM al municipio de Puerto Morelos.

Las autoridades locales también reportaron detenciones en los crímenes de Juan Antonio Acosta, candidato del PAN por el municipio de Juventino Rosas, Guanajuato; Arturo Flores, aspirante a síndico por MC en Landa de Matamoros, Querétaro, y Pedro Gutiérrez, precandidato de Morena a alcalde de Chilón, Chiapas.

En la lista también están Álvaro Madera, precandidato del PRI a alcalde en Mezquit, Jalisco; Luis Roberto Don Félix, candidato independiente al municipio de Tecate, Baja California, y Julio César Galindo, expresidente de la Coparmex en San Luis Potosí, quien buscaba contender por un cargo público estas elecciones.

## o eldato

Según datos de Etelekt, 90% de los contentidos agredidos eran opositores al partido en el poder en el municipio y 14 de los asesinados ya contaban con el registro como candidatos.

"LA NARRATIVA que emplean (las autoridades) acusando al narco es una justificación para soslayar la responsabilidad que tienen las autoridades para investigar este asunto"

**Rubén Salazar**

Director de la consultora Etelekt

**15**

**Detenidos** por 9 crímenes, reportan las fiscalías estatales

**31**

**Aspirantes** buscaban un cargo municipal

## o eltip

En todo el proceso se reportaron 935 agresiones con 100 políticos asesinados durante el periodo de campañas, que inició en septiembre.



## Triunfo post mortem

Los casos en los que el partido ganó en la elección donde fue ultimado su candidato.



### PEDRO GUTIÉRREZ

Era: precandidato de Morena a alcalde de Chilón, Chiapas  
Asesinato: 17 de marzo  
Ganador: Ildefonso Jiménez, con 43.4%



### JUAN ANTONIO ACOSTA

Era: precandidato del PAN a la alcaldía de Santa Cruz de Juventino Rosas, Guanajuato  
Asesinato: 12 de enero  
Ganador: Fernando Gasca, con 31.4%



### ALMA ROSA BARRAGÁN

Era: candidata de MC a alcaldesa de Morleón, Guanajuato  
Asesinato: 25 de mayo  
Ganadora: Alma Sánchez Barragán, con 48.5%



### JOSÉ ALFREDO GASPAR

Era: precandidato de Morena a la alcaldía de Misantla, Veracruz  
Asesinato: 18 de mayo  
Ganador: Javier Hernández, con 39.3%



### MANUEL DIMAS

Era: precandidato de Morena a la alcaldía de Tierra Blanca, Veracruz  
Asesinato: 1 de noviembre de 2020  
Ganador: Álvaro Gómez, con 48%



### RENÉ TOVAR

Era: precandidato de MC a la alcaldía de Cazones de Herrera, Veracruz  
Asesinato: 5 de junio  
Ganador: Omar Ramírez, con 49%

Fuente: PREP estatales



## Inician vacunas a cuarentones en otras 4 alcaldías

A partir de este miércoles y hasta el próximo 13 de junio se realizará la vacunación contra el Covid-19 para las personas de 40 a 49 años, en las alcaldías Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Tláhuac.

El Gobierno de la CDMX informó que con la fase 15 de la Jornada Nacional de Vacunación se buscará inmunizar a 346 mil 336 adultos de ese rango de edad que residan en esas alcaldías.

En conferencia de prensa, la delegada estatal de los Programas de Desarrollo para el Bienestar de la CDMX, Cristina Cruz, informó que para la aplicación del biológico se instalarán 10 centros de vacunación.

Las sedes serán: Álvaro Obregón (Expo Santa Fe, Deportivo Plateros y Estadio Olímpico Universitario); Miguel Hidalgo (Campo Marte y Benemérita Escuela Nacional de Maestros); Tláhuac (Universidad Marista y Unidad Habitacional Militar El Vergel); y Tlalpan (Instituto Nacional de Medicina Genómica, Preparatoria No. 5 de la UNAM y Centro de Estudios Navales en Ciencias de la Salud de la Marina).

/ARMANDO YEFERSON



CUARTOSCURO

**JORNADA.** Se buscará inmunizar a más de 346 mil adultos de 40 a 49 años de edad.



**Á. OBREGÓN, MH, TLALPAN Y TLÁHUAC****Llega vacuna a cuarentones de cuatro alcaldías más**

POR IONÁS LÓPEZ

*jonas.lopez@gimm.com.mx*

Entre hoy y el próximo domingo se aplicará la primera dosis de la vacuna anticovid a los adultos de 40 a 49 años residentes de las alcaldías Álvaro Obregón, Tlalpan, Tláhuac y Miguel Hidalgo.

Para el caso de las primeras tres alcaldías se administrará la vacuna de AstraZeneca; mientras que en Miguel Hidalgo será la de Pfizer.

Se prevé inmunizar a 346 mil 336 capitalinos en las cuatro demarcaciones: 116 mil 177 en Álvaro Obregón, 64 mil 356 en Miguel Hidalgo, 106 mil 584 en Tlalpan y 59 mil 219 en el Tláhuac.

La inoculación se llevará a cabo conforme al apellido paterno de los beneficiarios: hoy comenzará con los que inician con A, B y C; mañana a los de D, E, F, y G; el viernes a los de H, I, J, K, L, M; el sábado a los de N, Ñ, O, P, Q y R, y el domingo a los de S, T, U, V, W, X, Y, Z y rezagados.



## Más mujeres en diputaciones y alcaldías de Nayarit

**TEPIC, NAY.** Entre los virtuales ganadores de alcaldías y diputaciones locales se observa un crecimiento del número de mujeres y en el Congreso local podría haber una integración histórica de 18 diputadas y 12 legisladores varones. Nayarit tiene 18 distritos electorales. El Programa de Resultados Electorales Preliminares indica que nueve fueron ganados por candidatas y nueve por hombres. Además, faltan 12 diputaciones plurinominales. Asimismo, se disputaron 19 alcaldías; en siete triunfaron mujeres y en 12 hombres. En 2017 los varones ganaron 13 ayuntamientos y seis las féminas. La Yesca no participó en el reciente proceso debido a que los indígenas tomaron el consejo municipal electoral.

*Myriam Navarro, corresponsal.*



**#VACUNAS**

# Va Fase 15 en 4 alcaldías

● Del 9 al 13 de junio se llevará a cabo la Fase 15 de vacunación con la primera dosis antiCOVID-19 para adultos de 40 a 49 años en las alcaldías Miguel Hidalgo, Álvaro Obregón, Tlalpan y Tláhuac.

El miércoles corresponde el turno a quienes su primer apellido inicia con las letras "A", "B" y "C"; el jueves, de la "D" a la "G"; el viernes, de la "H" a la "M", el sábado, de la "N" a la "R" y el domingo, de la "S" a la "Z" y rezagados.

Las sedes en Miguel Hidalgo son el Campo Marte y la Benemérita Escuela Nacional de Maestros; en Álvaro Obregón, la Expo Santa Fe, Deportivo Plateros y el Estadio Olímpico Universitario.

En Tlalpan están listos el Instituto Nacional de Medicina Genómica, la Escuela Nacional Preparatoria No. 5 y el Centro de Estudios Navales en Ciencias de la Salud de la Marina.

En Tláhuac se habilitó la Universidad Marista y en la unidad habitacional militar El Vergel.

**ALMAQUIO GARCÍA**

## DOS MARCAS

**1**

● En MH se aplica Pfizer; en Tlalpan, A.O. y Tláhuac, AstraZeneca.

**2**

● Se espera inocular a 346 mil 336 *cua-*rentones en las alcaldías.



# Llama la jefa de Gobierno a rechazar los memes que promueven divisionismo

**ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO**

La jefa de Gobierno capitalino, Claudia Sheinbaum, calificó de "grave" que se promueva un esquema de división en la Ciudad de México, luego de las elecciones del 6 de junio, porque sólo se fomenta el clasismo y la discriminación, cuando la capital del país se caracteriza por ser solidaria.

Indicó que, tras los resultados obtenidos en los comicios, lo más importante será recuperar todos los programas sociales que por la pandemia se fueron suspendiendo y, por su parte, Morena deberá hacer su propia evaluación de qué fue lo que ocurrió, porque hubiera sido importante el trabajo territorial que normalmente se hace.

Respecto de los memes que se difunden sobre una ciudad dividida de acuerdo con la votación, consideró que es algo que se debe rechazar porque "aquí todos somos habitantes de la Ciudad de México, todos y todas; y esta ciudad se ha caracterizado justamente por la defensa de los derechos y por la defensa de una ciudad igualitaria, y eso tiene que seguirnos marcando porque, de otra manera, lo único que estamos haciendo es profundizar desigualdades".

Pidió a la ciudadanía no seguir promoviendo ese esquema de división: "Aquí no podemos promover ni el clasismo ni la discriminación, en ninguna circunstancia".

Reiteró que hay muchos factores que influyeron en los resultados obtenidos en la jornada electoral del domingo, pero señaló que sin duda contribuyó de una manera muy importante esta campaña que hubo contra el proyecto de transformación, que tuvo impacto en algunos sectores de la población.

"Hay que hacer revisiones —eso siempre se tiene que hacer— y respetar la democracia en la ciudad, la participación que se realizó y hacer, en su momento, la revisión de qué falló, qué tiene que mejorarse, tanto en el gobierno —repito— como en el partido."

Sheinbaum expresó que gobernará para todos y con todos habrá diálogo, pero, acotó, su gobierno defiende y representa a un proyecto de

ciudad por el que votó la ciudadanía en 2018, y ese va a continuar.

"Ahora que estamos en semáforo verde, ir saliendo cada vez más, y recuperar el proyecto de transformación en nuestra ciudad, que es fundamental y que estoy convencida de que la ciudadanía está con él."



# En alcaldías Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Tláhuac hoy inicia vacunación 40-49

Leobardo Reyes

La Secretaría de Salud (Sedesa) anunció ayer que este miércoles y hasta el domingo 13 de junio se llevará a cabo la inmunización contra Covid-19 de los adultos de 40 a 49 años residentes de las alcaldías Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Tláhuac, como parte de la Fase 15 del Plan Nacional de Vacunación en la Ciudad de México.

Al respecto, la delegada Estatal de los Programas de Desarrollo para el Bienestar en la Ciudad de México, Cristina Cruz Cruz detalló que se aplicarán 346 mil 336 dosis al mismo número de adultos 40 a 49 años residentes de Álvaro Obregón, Miguel Hidalgo, Tlalpan y Tláhuac, conforme a la letra inicial de su primer apellido y el siguiente calendario: A, B, C, miércoles 9 de junio; D, E, F, G, jueves 10 de junio; H, I, J, K, L, M, viernes 11 de junio; N, Ñ, O, P, Q, R, sábado 12 de junio; S, T, U, V, W, X, Y, Z y rezagos, domingo 13 de junio.

Señaló, para realizar la aplicación del biológico se instalarán 10 sedes de vacunación en las cuatro demarcaciones: Álvaro Obregón en Expo Santa Fe, Deportivo Plateros y Estadio Olímpico Universitario, Miguel Hidalgo Campo Marte y Benemérita Escuela Nacional de Maestros, Tláhuac Universidad Marista y Unidad Habitacional Militar El Vergel, y Tlalpan Instituto Nacional de Medicina Genómica (INMEGEN),

Escuela Nacional Preparatoria número 5 "José Vasconcelos" de la UNAM y Centro de Estudios Navales en Ciencias de la Salud (CENCIS) de la Secretaría de Marina (Semar).

Apuntó, las personas residentes de las cuatro Alcaldías registradas en [www.mivacuna.salud.gob.mx](http://www.mivacuna.salud.gob.mx) ya comenzaron a recibir -desde el lunes- un mensaje de texto SMS con su nombre, sede, día y horario de vacunación. En caso de no recibirlo, pueden consultar su cita en [www.vacunacion.cdmx.gob.mx](http://www.vacunacion.cdmx.gob.mx) o llamando a Locatel al 55-5658-1111.

Apuntó, en caso de no registrarse en la página electrónica podrán acudir el día que les corresponda de acuerdo con la letra inicial de su primer apellido. Asimismo, las personas que tienen 39 años y que cumplen 40 años hasta el 31 de diciembre de 2021, están considerados para ser inmunizados en la jornada de inoculación para el rango de edad de 40 a 49 años.

Subrayó, "es importante respetar su cita que les corresponde y acudir a su cita de vacunación con su Clave Única de Registro de Población (CURP), una identificación o acta de nacimiento para acreditar su edad y una identificación oficial o comprobante de domicilio para acreditar su alcaldía de residencia, si cuentan con la Cartilla Nacional de Salud es importante llevarla. Si ya se registraron en la [www.mivacuna.salud.gob.mx](http://www.mivacuna.salud.gob.mx) deberán descargar el expediente de vacunación y realizar el pre-llenado con sus datos personales para agilizar el proceso".

Mientras que el director general de Gobierno Digital de la Agencia de Innovación Pública (ADIP) Eduardo Clark García Dobarganes, informó que un total de 3 millones 122 mil 708 personas han recibido, por lo menos, una dosis de la vacuna contra Covid-19, lo que representa el 44 por ciento de los 7.1 millones personas mayores de 18 años, incluidas mujeres embarazadas, y se estima que, al concluir la Fase 15 del Programa Nacional de Vacunación en la Ciudad de México, se tendrá a un 49 por ciento con una dosis.

Indicó, ya concluyó la jornada de inmunización de personas de 60 años y más, por lo que 1 millón 326 mil 365 adultos mayores, así como 283 mil 365

adultos del sector educativo y 174 mil 226 del sector salud ya cuentan con el esquema completo de vacunación. En total, 1 millón 783 mil 956 de personas cuentan con el esquema completo, lo que representa al 25.1 de la población mayor de edad en la capital.

Añadió, a la fecha se ha inoculado con primera dosis a 151 mil 782 adultos de 40 a 49 años (10 por ciento del millón 472 mil 961 personas de este rango de edad) residentes de Coyoacán (80 mil 775 dosis), Cuajimalpa (25 mil 230 dosis), Magdalena Contreras (30 mil 576 dosis) y Milpa Alta (15 mil 201 dosis).





# Vuelve actividad a 120 Pilares con un aforo del 50%

## INAUGURAN 2 EN TEPITO Y EL CENTRO

**Espacios.** El objetivo es acercar el derecho a educación, cultura y deporte a un millón de habitantes, dijo Claudia Sheinbaum

**ARMANDO YEFERSON**

El Gobierno de la CDMX informó que inició la reapertura escalonada, voluntaria, consensuada y segura de 120 Puntos de Innovación, Libertad, Arte, Educación y Saberes (Pilares), de los cuales 80 retomarán actividades esta semana y 40 la próxima, con un aforo de 50%.

En conferencia, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, resaltó que el objetivo de los Pilares es acercar el derecho a la educación, a la cultura y al deporte a un millón de habitantes de la CDMX, particularmente en los barrios, pueblos y colonias de menores índices de desarrollo social.

“Todos estos espacios tienen internet gratuito—como todos lo saben—y se van a ir abriendo poco a poco; hoy (ayer) se abren—a partir de esta semana— en una manera a distancia; es decir, no completamente, con citas y con la posibilidad de que haya sana distancia dentro de los espacios cerrados, pero poco a poco van a ir abriendo para utilizarse en toda su capacidad”, expresó.

Enfatizó que en los Pilares se priorizará la atención para personas que no tuvieron contacto con su

escuela, que no cuenten con acceso a internet, a niñas, niños y adolescentes indígenas, así como a estudiantes de bachillerato en línea y a distancia.

Tras la inauguración de los Pilares “Plaza de la Equidad”, en Tepito, y de “Perú 88”, en la alcaldía Cuauhtémoc, la mandataria capitalina recordó que el objetivo es contar con 300 Pilares este año, de los cuales 216 están concluidos, 63 en obra, 15 en proceso de licitación y seis por iniciar su proceso licitatorio.

La secretaria de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, Rosaura Ruiz, señaló que en el regreso a actividades presenciales en los Pilares se regularizará a los estudiantes que durante la pandemia no pudieron tomar los cursos en línea de la Secretaría de Educación Pública.



En los Pilares se priorizará la atención para personas que no tuvieron contacto con su escuela, que no cuenten con acceso a internet”

**CLAUDIA SHEINBAUM**  
Jefa de Gobierno de la CDMX



JEFFÉARGUELLO

**TEPITO.** El Pilares “Plaza de la Equidad”, en Jesús Carranza, colonia Morelos, ofrece talleres de educación para la autonomía económica.



JEFFÉARGUELLO

**PERÚ.** En el Pilares de la colonia Centro II, los habitantes recibirán formación profesional en gastronomía, ciberescuela y diversos talleres de capacitación.



## ALCALDÍA ADVERSARIA ● MAGÚ

